

«Tres generaciones de imbéciles son suficientes». La eugenesia en Estados Unidos durante el siglo XX

Eduardo BAURA GARCÍA

ORCID: 0000-0002-4758-8724

1. LOS ORÍGENES DE LA EUGENESIA

El Diccionario de la Real Academia define «eugenesia» como “el estudio y aplicación de las leyes biológicas de la herencia orientados al perfeccionamiento de la especie humana”.¹ Entendiéndola así, los orígenes de la eugenesia se podrían remontar a muchos siglos atrás. Los autores que han estudiado estos inicios han apuntado a la Grecia clásica como la primera civilización en la que aparecen los primeros testimonios que denotan un interés por el perfeccionamiento de la especie.²

Este afán, que solía concretarse en fomentar que solo se alumbraran niños genéticamente sanos, llegando incluso a acabar con la vida de los infantes enfermos ya nacidos –lo que técnicamente ya entraría en el terreno de la eutanasia–, no se dio solo en Esparta, que es quizá el caso más conocido. En realidad, grandes filósofos atenienses como Platón y Aristóteles también defendieron estas prácticas, hasta el punto de que

1 <https://dle.rae.es/eugenesia?m=form>.

2 El resumen más completo de la evolución de la eugenesia desde la Grecia clásica hasta la actualidad lo encontramos en MARTÍN PUERTA, A., *La eugenesia ayer y hoy. La Biopolítica en la Historia*, Dykinson, Madrid, 2017. En SOUTULLO, D., *La eugenesia: desde Galton hasta hoy*, Talasa, Madrid, 1997, se desarrolla principalmente el desarrollo de la eugenesia moderna.